

Espera el Gobierno Franca Recuperación de la Inversión Privada

(Ver: PERO AUN NO HAY UN, Cols., 1 y 2)

CAFE
K-CERO
DELICIOSO
TELS. 51-38-88 y 51-39-42

El Porvenir
EL PERIODICO DE LA FRONTERA
Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919
Año LX Monterrey, N. L., Martes 7 de Febrero de 1978



No. 23,298

VALE LA PENA HACER UN
VIAJE ESPECIAL

Joe Brand

LAREDO

MCALLEN

Rodrigo Carazo Ofrece Gobernar Para Todos los Costarricenses

Pero aún no hay un Crecimiento Sano

MEXICO, D. F., 6 (EXC.).- El Gobierno Federal espera una franca recuperación de la inversión privada, pero resulta ingenuo prever un resurgimiento espectacular, y será necesario reforzar la capacidad del sistema para dar empleo a la fuerza de trabajo, corregir las desigualdades distributivas y abrir nuevos campos para la inversión que aseguren un crecimiento vigoroso y sano de la economía.

1977 fue un año de ajuste y de recuperación del equilibrio económico, y aún no debe abandonarse el esfuerzo de superar los problemas de corto plazo y cimentar bases que hagan posible crecer en el futuro con mayor dinamismo y equidad social.

No se trata de resolver en apariencia los aprietos nacionales en un año, ni de atender sólo los conflictos de coyuntura.

Al exponer lo anterior, los analistas del Banco Nacional de México (BANAMEX), destacaron: "Se busca superar tales problemas sí, pero dentro de una estrategia que fortalezca la independencia económica, amplie oportunidades para todos y mejore en el nivel de bienestar y la calidad de la vida, con base en una sólida estructura productiva y un eficiente sistema financiero.

El estado actual de la economía se explica en una medida por ineficiencia, escaso sentido de logro, falta de propósitos y de coordinación, irracionalidad, imprevisión y deficiente aprovechamiento de los recursos naturales, y en general de las grandes oportunidades que como país se han tenido, porque nunca prestamos debida atención al desarrollo de los humanos que constituyen nuestra mayor y más abundante riqueza.

Asimismo sostienen que el gobierno espera una franca recuperación de la inversión privada, y ha ofrecido que el sector privado contará con recursos suficientes del sistema financiero para llevar adelante sus programas de expansión; pero si tales fondos no son aprovechados, "se orientarán a activar la economía a través de los proyectos de inversión del Estado".

Al explicar que resulta ingenuo esperar un resurgimiento espectacular de la inversión, destacan que muchas empresas, por razones objetivas que no viene el caso recordar, todavía no pueden reanimarse. Otras, si están en condiciones de hacerlo, sobre todo si se piensa en que México es, quizás hoy más que nunca, un país de oportunidades tanto para atender el mercado interno, cuanto para volcarse hacia el exterior.

Emisión de Certificados de Tesorería, Financian Déficit

MEXICO, D. F., 6 (EXC.).- La emisión de Certificados de la Tesorería (CETES) permitirá financiar con recursos internos, el déficit del Gobierno Federal y contar con un arma efectiva contra la inflación, pero de ninguna forma tienen el propósito de sustituir al canje legal bancario, salvo en el caso del control del circulante monetario.

Así lo afirmó hoy, Roberto Hernández, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), al tiempo que informó que a las dos emisiones de CETES por 4 mil millones de pesos, seguirán emisiones quincenales por mil millones de pesos, y posiblemente se llegue a períodos semanales con el mismo monto.

**HOY 32 PAGINAS 100
4 SECCIONES**



MEXICO, D. F., 6 (EXC.).- El Presidente Lic. José López Portillo, saluda a un grupo General, donde presidió la apertura de las de médicos a su llegada al Hospital jornadas médicas. (TELFOTO).

En Seis Días Aumentan el 20%

Pliego Montes, Amonesta con Solicitar Congelar Precios

MEXICO, D. F., 6 (EXC.).- Los precios se han elevado hasta en 20 por ciento como resultado de la liberación —en vigor desde hace seis días—, afirmó el Procurador Federal del Consumidor, Salvador Pliego Montes, y advirtió: "Solicitaremos a la Secretaría de Comercio retornar al control si persiste en el mercado este comportamiento".

Pidió mayores atribuciones para la Procuraduría Federal del Consumidor, a fin de contrarrestar abusos, y exclamó: "Claro que sería deseable que se nos dotara de más recursos. El arbitraje —por ejemplo—, debe convertirse en obligatorio. Ahora cumplimos, pero si contáramos con mayores elementos, cuanto mejor".

Entrevistado en su despacho, el funcionario reveló que han sido citados a la Procuraduría 15 productores, entre nacionales y transnacionales (Nestlé y Kellogg, entre otros), para que respondan por la elevación exhibitorante en los precios de sus productos, a partir de la liberación.

Aseguró que los aumentos han sido "minímos" en supermercados y tiendas de autoservicio (del 10 al 20 por ciento), pero en provincia el disparo ha sido mayor. Aducen los comerciantes incremento en los costos por transporte, almacenamiento, la liberación, explicó.

Pliego Montes refirió que el aumento de precios afecta aún a productos bajo

control; advirtió que "existen ya reportes de comercios encarecedores, y apunto: 'Todo el rigor que marca la ley se aplicará en los casos de elevación injustificada'".

"La Procuraduría investiga ya si la escalada de precios es responsabilidad de los productores o de los comerciantes", indicó, tras enumerar una lista de artículos encuestados en 200 grandes almacenes de la capital y del interior del país.

Inaugura JLP Cursos Médicos

MEXICO, D. F., 6 (EXC.).- El Presidente López Portillo dijo hoy que las autoridades constituidas en el país son de buena fe y hacen esfuerzos por resolver los problemas que se plantean, dentro de las capacidades físicas y económicas.

El Jefe del Ejecutivo expresó lo anterior después de haber inaugurado las II Jornadas Médicas, II de Enfermería y I de Trabajo Social del Hospital General de la SSA, al ser abordado por los representantes de los trabajadores del Nosocomio, quienes le plantearon algunas demandas.

La ceremonia de apertura de cursos con la que se celebró el 73 aniversario del Hospital General, se desarrolló en el auditorio "Doctor Abraham Ayala González", cuya placa fue develada por el Presidente de la República.

PARM Obstruirá Carreteras en Tamaulipas, el Próximo Once

Ciudad Victoria, Tamaulipas, 6 (ESPECIAL).- Durante mitines del PARM en Ciudad Mante, Altamira y Río Bravo, se dio a conocer que el once de este mes, cerrarán de nuevo las carreteras como protesta porque en Reynosa y Altamira no ha sido resuelta en su favor la situación.

El PARM, designó delegado del Comité Nacional al Lic. Carlos Enrique Cántú Rosas.

En los actos de protesta política los participantes con antorchas encendidas —era de noche— y frente a las oficinas de sus comités municipales incendiaron figuras alusivas al Gobernador Enrique Cárdenas González.

No hubo más incidentes que la sofística alarma de las manifestaciones que se programaron, siendo unas 300 en cada manifestación de los tres municipios tamaulipecos.

El cierre de carreteras está programado para la víspera del informe el día 12.

Son intenciones de los inconformes, cerrar las carreteras que convergen a Ciudad Victoria, Capital del Estado, donde se rendirá el Informe, en el Teatro Juárez.

regular, estimular y desestimular los sectores económicos de la población y manifestó que "no debemos confundir algunas medidas transitorias con los objetivos centrales de la política" hay que recordar también —agregó—, que en este año se ha resuelto mantener los niveles de carga fiscal y al mismo tiempo se ha reducido considerablemente el déficit de balanza de pagos y los límites de endeudamiento exterior".

Rechazó Dantón Rodríguez que el PRI haya virado hacia la derecha, porque "la integración actual del gobierno deriva de una consulta popular realizada en todo el país durante 14 meses y su programa responde a las necesidades que le fueron planteadas".

Aumentó que no hay ninguna decisión que se haya apartado del origen popular y nacionalista en que se sustente el gobierno, y aseguró que "en el diseño de toda la política se hace eficiente el predominio del interés social respecto a los intereses particulares y de grupo".

"De continuar la brecha entre ricos y pobres, dijo, si habrá el riesgo de que se despierte la parte bronca que todavía tiene nuestra vida nacional".

"La misma consecuencia puede resultar —concluyó— si no se les dan más oportunidades a los grupos políticos para expresar sus ideas y realicen sus acciones si no se capacita electoralmente a las nuevas generaciones que han adquirido el deber y el derecho de ingresar a la función pública, de elegir libremente a sus candidatos y de proponer soluciones a los problemas con sus particulares perspectivas".

Proclama su Victoria Entre Vítores de sus Partidarios

SAN JOSE, Costa Rica, 6 (AP).- El Presidente electo Rodrigo Carazo proclamó hoy su victoria entre los vótores de miles de partidarios que agitaban banderas, y prometió ser un "Presidente para todos los costarricenses".

Resultados incompletos, pero de tendencia definida daban a Carazo —hombre de negocios y economista de 51 años de edad que basó su campaña en un programa reformista— el 51 por ciento de los votos.

El candidato del Partido de Liberación Nacional, Luis Alberto Monge, de 52 años, obtuvo el 43 por ciento y quedó segundo entre ocho aspirantes.

Los resultados parciales, suministrados al interrumpir el Tribunal Supremo Electoral por unas horas el escrutinio, daban a la coalición opositora de Carzo 280 mil 500 votos, y al candidato del gobierno 239 mil 500.

Carazo ha acusado al Partido de Liberación Nacional de crear una burocracia ineficaz y corrupta, y advertido que un tercer período consecutivo del Partido en el Palacio Presidencial lo "institucionalizaría" como partido del gobernante.

Carazo dijo que el pueblo había asegurado el mantenimiento de la democracia en este país de 2,1 millones de habitantes.

"Lo hemos logrado, compañeros", dijo el energético y juvenil Presidente electo. "Parecía imposible y lo hemos logrado".

"Por primera vez en largo tiempo habrá un gobierno no de un partido, sino para todos Costa Rica", añadió. "Seré el Presidente de todos los costarricenses".

La muchedumbre respondió coreando consignas en favor de Carazo.

"Necesito la ayuda de todos", dijo. "Colaboremos intensamente todos. He luchado durante diez años por ser Presidente de la República y seguiré trabajando para ser un buen Presidente".

Carazo habló con energía y énfasis, y con ademanes de sus puños que suscitaban vótores de la multitud.

El último escrutinio efectuado esta noche arrojó los siguientes resultados:

Pueblo Unido 20 mil 411 votos —2.73 por ciento

Nacional Independiente: 3 mil 185 votos 0.43 por ciento

Liberación Nacional: 327 mil 295 votos 43.75 por ciento

Organización Socialista: mil 625 votos 0.21 por ciento

Demócrata: mil 543 votos

Coalición Unida: 378 mil 451 votos —50.59 por ciento

Independiente: 3 mil 401 votos —0.45 por ciento

Unificación Nacional: 12 mil 140 votos —1.62 por ciento.

El total de votos recontados hasta ahora llegó a 748 mil 051. Se espera que el escrutinio termine mañana.

El Tribunal Supremo de Elecciones tendrá un mes de término para hacer la declaración oficial de Carazo como Presidente electo.

liberación de precios, la congelación de salarios, no afectar los latifundios simbólicos en el país y entregarlos a los tres millones de campesinos sin tierras y desocupados; no expedir una ley para regularizar las rentas; seguir una política torpe en la cuestión económica, principalmente al caso de construcción del gasoducto.

Por su parte, el Partido Popular Socialista, dijo que el Secretario de Gobernación, Jesús Reyes Heroles, expuso en Querétaro "ideas del siglo pasado", porque no es la vigencia del federalismo el principal problema del país. "El pueblo bronco se va a despertar por hambre".

Según esta organización política, la fórmula idónea para el desarrollo del país, como lo expuso el maestro Vicente Lombardo Toledano, es el centralismo económico y el federalismo político. Esta forma aún rige en nuestros días, apuntó.

De acuerdo con el PPS, no se puede pensar en el federalismo del siglo pasado.

Aplazan por un año la ley de Marcas

MEXICO, D. F., 6 (EXCELSIOR).- El federalismo en México, según concepto del Partido Demócrata Mexicano (PDM), debe pasar como una urgente necesidad de la vida institucional, de los planes teóricos a la realidad que transforme la comunidad nacional y efectivamente propicie el equilibrio en la justicia.

"Entendemos —dijo Juan Aguilera Azpeitia vocero del PDM—, que lo dicho por Jesús Reyes Heroles, Ministro de Gobernación, no es solamente una cátedra de constitucionalismo, sino un programa que requiere acabar los viejos vicios del poder caprichoso para ceñirnos todos a la ley, especialmente los mandatarios".

"Estos —añadió— bien saben que en buena parte sus actitudes negativas impiden el ascenso de las mayorías a los satisfactores elementales y al ejercicio del poder que debe de emanar del pueblo".

Indicó que ciertamente, desde el punto de vista programático y ideológico México tiene una Constitución avanzada; pero, por desgracia, la ampliación de la misma "se mantiene en un rezago que propicia el centralismo de mando y de riqueza, motivo por el cual en el país no funciona a plenitud la democracia social ni la democracia política".

El Partido Mexicano de los Trabajadores (PMT), luego de advertir que está de acuerdo con la declaración del Lic. Jesús Reyes Heroles, emitida ayer en Querétaro, apuntó después que, sin embargo, "en realidad si despertara el México violento sería por la cuestión económica que ha llevado el gobierno".

Se refirió, entre otros aspectos, a la



WASHINGTON, 6 (AP).- El Presidente Sadat(C) hablando con un grupo de líderes judíos en la Casa Blanca este jueves. Sadat está de visita oficial aquí para discutir las

conversaciones de paz que se han estado celebrando en el Medio Oriente. (TELEFOTO).